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(SPD) 
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Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Straßensanierung in Marienborn (ÖDP) 

Vorlage: 0907/2023 
 
Frau Steffen-Boxhorn begründet den Antrag der ÖDP gemäß der Vorlage. 
 
In der Aussprache wird unter anderem mehrfach erwähnt, dass man von Seiten des 
Ortsbeirates sehr bedauert, dass eine Umsetzung der in der Verkehrskommission besprochenen 
Maßnahmen nicht erfolgt.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig verabschiedet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Marienborn 2040 (SPD, ÖDP, CDU, GRÜNE, FDP) 

Vorlage: 0929/2023 
 
Herr Prof. Dr. Brumby begründet den gemeinsamen Antrag gem. der Vorlage.  
                                                                                                                                      
Dieser wird ohne weitere Aussprache einstimmig verabschiedet.  
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Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 3 Kindertagesstätte Ruhestraße (ÖDP) 

Vorlage: 0908/2023 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.  
 
Von Seiten des Ortsbeirates kommt jedoch die Frage auf, warum diese Personalproblematik 
nur in diesem einen Kindergarten in Marienborn besteht.  
 
Weiterhin wird angemerkt, dass der Elternbeirat wohl hingegen der Antwort der Verwaltung 
vorab nicht informiert wurde.  
 
Von Seiten der Verwaltung besteht dringender Handlungsbedarf bzgl. der Personalgewinnung 
im Bereich der Kindertagesstätten. 
 
Die Tarifverträge sind deutschlandweit gleich, jedoch zahlt Hessen außertariflich, sodass der 
Anreiz hier ein höherer ist. Dies war bisher in Mainz aufgrund der hohen Verschuldung nicht 
möglich.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.1 Container Am Sonnigen Hang (ÖDP) 

Vorlage: 0582/2023 
 
 
 
Punkt 4 Status des Bauvorhabens Ma 34 unter Berücksichtigung der 

öffentlichen Interessen (SPD) 
Vorlage: 0956/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt die beiden Antworten der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
Man bedauert jedoch sehr, dass die Verwaltung sich nicht mehr dafür einsetzt, dass das 
Bauvorhaben zügig angegangen wird. Durch das Aufstellen der Container kommt es unter 
anderem zu Beeinträchtigungen der Anwohnerschaft. Hier sollte ein straffer Zeitplan doch im 
Sinne aller sein. Auch wünscht man sich mehr Informationsaustausch zwischen der Verwaltung 
und den betroffenen Einrichtungen.  
 
Der Vorsitzende berichtet darüber, dass mittlerweile mehrere Mängel in den Räumen 
aufgetreten sind. Diese werden jedoch nicht behoben, da man den weiteren Zeitplan nicht 
kennt, um zu prüfen, ob die Reparaturarbeiten noch rentabel sind.    
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Punkt 5 Regelmäßige Information der Bürger:innen zum geplanten und 

laufenden Umbau des Platzes vor der Ortsverwaltung (SPD) 
Vorlage: 0957/2023 

 
Zum Zeitpunkt der Sitzung liegt keine Antwort der Verwaltung vor.  
 
Man zeigt sich unzufrieden mit der Informationspolitik der Verwaltung. Es wäre 
wünschenswert, wenn die Verwaltung öfters auf einen zukommen würde und man nicht selbst 
immer erst nachfragen müsste.  
 
Der Ortsvorsteher Herr Dr. Moseler berichtet, dass die Umsetzung am Laufen ist. Man müsse 
jetzt abwarten, wann die Ausschreibung erfolgt. 
 
Von Seiten der SPD wünscht man sich jedoch mehr Informationen von Seiten der Verwaltung 
für die Bürgerschaft, wie ist der weitere Zeitplan, wann beginnen die Arbeiten usw.  
 
Die Menschen aus der Bürgerbeteiligung möchten gerne weiter informiert werden.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Anträge und Anliegen für die Verkehrskommission 
 
Der Vorsitzende informiert über folgende Verkehrsthemen: 
 
An der linken Seite der Kulturhalle wurden mehrere Radbügel montiert. Leider so weit 
auseinander, dass zu befürchten ist, dass das ein oder andere Auto dazwischen geparkt wird. 
Dies gilt es zu beobachten. 
 
Dies gilt auch für die zwei Radbügel, welche direkt unterhalb der Treppe zur Kulturhalle 
angebracht wurden. Hier bestehen Bedenken bzgl. der Sicherheit des Fluchtweges aus den 
Räumlichkeiten der Kulturhalle. 
 
Nach dem Kenntnisstand des Ortsvorstehers und des Ortsbeirates wurden die Standorte 
hingegen der Angaben der Verwaltung nicht mit der ansässigen Feuerwehr abgestimmt. Hier 
befürchtet man jedoch auch, dass nicht mehr wie bisher das Zelt für das Feuerwehrfest 
aufgrund montierten Radständer aufgestellt werden kann. Man bittet die Verwaltung zu prüfen, 
ob diese hierfür z. B. herausgenommen werden können.  
 
Weiterhin berichtet der Vorsitzende darüber, dass es am heutigen Tag zu einem schweren 
Verkehrsunfall zwischen zwei Radfahrern kam. Der Unfall ereignete sich an der Ecke 
Mercatorstraße / Im Borner Grund. Der Vorsitzende ist bereits in Gesprächen mit der Polizei. 
Man spricht sich im Ortsbeirat dafür aus, dass die Verwaltung hier geeignete Maßnahmen 
prüfen sollte, um diese Gefahrenstelle zu beheben.  
 
Es sollte beachtet werden, dass der Weg von vielen Schulkindern genutzt wird.  
Die gleiche Problematik besteht an der Straße Zum Knechelsberg. Die in der 
Verkehrskommission besprochene Sperrfläche wurde bisher noch nicht markiert.  
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Ein weiterer Vorschlag wäre, den Radverkehr aus Klein-Winternheim kommend um 
Marienborn herum zu leiten, sodass diese den Weg durch Marienborn erst gar nicht nutzen.  
 
Die Verwaltung wird gebeten, verstärkt die Kreuzungs- und Einmündungsbereiche bzgl. der 
fünf Meter Regelung zu kontrollieren.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Sachstandsberichte 
 
Zum Zeitpunkt der Sitzung lagen keine Sachstandsberichte vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.1 Einwohnerstatistik 
 
Im Ortsbezirk Mainz-Marienborn sind aktuell insgesamt 4522 Menschen mit Wohnsitz 
gemeldet. 44 Personen hiervon sind mit Nebenwohnsitz gemeldet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9.2 Toilettenkonzept 
 
Herr Dr. Moseler berichtet von einer Informationsveranstaltung bzgl. eines Konzeptes für 
öffentliche Toiletten im Stadtgebiet.  
 
Da man sich jedoch bisher mit dem Stadtteil Marienborn nicht beschäftigt hatte, unterbreitete 
Herr Dr. Moseler verschiedene Vorschläge. Unter anderem sollte man prüfen, ob die 
Möglichkeit besteht, die Toilette der Busfahrer:innen entsprechend zu erweitern. Auch die 
Toilette am Grillplatz wäre zu überlegen. Aktuell befindet sich hier lediglich eine Dixietoilette. 
 
Frau Steffen-Boxhorn informiert darüber, dass die Toilette am Friedhof immer geöffnet ist. 
Diese wird in den Seniorenwegweiser mit aufgenommen.  
 
Herr Nierhoff unterstreicht, dass öffentliche Toiletten sehr wichtig sind, es bedarf jedoch auch 
eines Hinweises auf die Toiletten, damit sie genutzt werden können. 
 
Frau Hochhaus-Bopp unterbreitet den Vorschlag, dass man evtl. die alte Toilette für die 
Busfahrer:innen umfunktionieren könnte. Deren neue Toilette befindet sich nun am Bahnhof.  
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Punkt 9.3 Flutlichtanlage 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass die Sportanlage aufgrund Gelder aus 
einem Investitionspaket für Klimaschutz eine neue LED Flutlichtanlage erhält.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.4 Sonstige Mitteilungen 
 
Der Vorsitzende informiert über weitere Punkte: 
 
- Im Bereich des Marienborner Bahnhofes sind neue Sitzbänke errichtet worden, diese befinden 

sich unter einer Überdachung.  
 
- Der Mietvertrag für die Packstation wurde bereits gekündigt. Alles Weitere für den neuen 

Standort wird in die Wege geleitet. 
 
- Frau Grosse informiert darüber, dass sobald die Prüfung einer möglichen Umsetzung der 

vorgeschlagenen Bankstandorte abgeschlossen ist, der Ortsbeirat entsprechend über die 
Ergebnisse informiert wird. 

 
- Herr Dr. Moseler verliest ein Schreiben zum Ma 34, welches inhaltlich der Antwort auf die 

Anfrage unter TOP 4 Bezug nimmt. 
 
- Frau Hochhaus-Bopp informiert darüber, dass ein Rückschnitt des Grünbewuchses im 

Bereich Marienborner Bergweg erfolgt ist. Der Grünschnitt wurde jedoch liegen gelassen und 
stellt so eine erhöhte Brandgefahr da. In diesem Zusammenhang merkt der Vorsitzende an, 
dass der Bereich um den Wertstoffhof ebenfalls dringend geschnitten werden muss.  

 
- Herr Happel informiert bzgl. des “Bergweges” ebenfalls darüber, dass der Radweg durch die 

herabfallenden Kirschen und Kerne sehr verschmutzt ist. 
 
- Es kommt die Frage auf, wer für die Reinigung der Straßenbrücke Richtung Chausseehaus 

zuständig ist. Eine Reinigung dieses Bereiches wäre dringend notwendig. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.5 Bevorstehende Termine 
 
Der Ortsbeirat wird über folgende Termine informiert: 
 
02. Juli 2023 Familienfest auf dem Schulhof 
15. bis 17. September 2023 Kerb 
18. und 19. September 2023 Veranstaltungen der TUS zur Kerb 
07. Oktober 2023 Stadtteilwanderung 
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Punkt 10 Stadtteilmittel 
 
Der Vorsitzende macht den Vorschlag, die Stadtteilmittel wie folgt zu vergeben: 
 
Musikverein  500,00 Euro 
Gesangsverein 300,00 Euro 
Nikolausumzug  300,00 Euro 
St. Martinsumzug 100,00 Euro 
Treffpunkt  136,75 Euro 
  
Der Ortsbeirat spricht sich einstimmig für die Vergabe der Mittel wie oben aufgeführt aus. 
Somit sind die Stadtteilmittel in Höhe von 1.336,75 Euro vergeben.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Einwohnerfragestunde 
 
Frau Gerhardt informiert darüber, dass aktuell eine Vielzahl von Parkplätzen auf dem oberen 
Parkdeck “Im Sonnigen Hang” frei sind. Evtl. könnte die Stadt prüfen, ob die Anwohner:innen 
für den Zeitraum der blockierten Stellflächen durch die Container diese vergünstigt nutzen 
können. 
 
Es erfolgen keine weiteren Fragen aus den Reihen der Einwohner:innen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 20:20 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Claudius Moseler gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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